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LIBÉRÉS

 
AMBIENCE  
 
Bonjour la vie, choisir de vivre à chaque instant. Je prends conscience de 
ce que je suis, de ce que je vis. Consciente du grand monde qui m'entoure 
et de mon petit monde inséré en lui. 
Sortir de la routine que les choses génèrent, du désir de les posséder et 
de marcher librement, sans hâte, en profitant de chaque instant, avec 
leurs affaires. 
Te suivre est une option qui génère des questions, des chemins et un 
style qui permet de nous libérer de choses humaines, materiels... 
Il m'inspire ce style de sagesse et de prudence qui m'aide à valoriser les 
choses, les gens, en remerciant le don reçu. 
Je suis prête à vivre d'une manière différente, avec la joie du choix. 
 
 

CHANT. TU VAS COMPTER SUR MOI (FEAT. YHADIRA) 
https://youtu.be/nTFqxAnzNn4?si=6dmImpcr1xaxiugr  

https://youtu.be/nTFqxAnzNn4?si=6dmImpcr1xaxiugr


ÉVANGILE – Marc 10: 17-30 
«Jésus se mettait en route quand un homme accourut et, tombant à ses 
genoux, lui demanda : « Bon Maître, que dois-je faire pour avoir la vie 
éternelle en héritage ? » Jésus lui dit : « Pourquoi dire que je suis bon ? 
Personne n’est bon, sinon Dieu seul. Tu connais les commandements : 
Ne commets pas de meurtre, ne commets pas d’adultère, ne commets 
pas de vol, ne porte pas de faux témoignage, ne fais de tort à personne, 
honore ton père et ta mère.» L’homme répondit : « Maître, tout cela, je 
l’ai observé depuis ma jeunesse.» Jésus posa son regard sur lui, et il l’aima. 
Il lui dit : « Une seule chose te manque : va, vends ce que tu as et donne-
le aux pauvres ; alors tu auras un trésor au ciel. Puis viens, suis-
moi.» Mais lui, à ces mots, devint sombre et s’en alla tout triste, car il 
avait de grands biens. Alors Jésus regarda autour de lui et dit à ses 
disciples : « Comme il sera difficile à ceux qui possèdent des richesses 
d’entrer dans le royaume de Dieu ! » Les disciples étaient stupéfaits de 
ces paroles. Jésus reprenant la parole leur dit : « Mes enfants, comme il 
est difficile d’entrer dans le royaume de Dieu ! Il est plus facile à un 
chameau de passer par le trou d’une aiguille qu’à un riche d’entrer dans 
le royaume de Dieu.» De plus en plus déconcertés, les disciples se 
demandaient entre eux : « Mais alors, qui peut être sauvé ? » Jésus les 
regarde et dit : « Pour les hommes, c’est impossible, mais pas pour Dieu ; 
car tout est possible à Dieu. » Pierre se mit à dire à Jésus : « Voici que 
nous avons tout quitté pour te suivre. » Jésus déclara : « Amen, je vous 
le dis : nul n’aura quitté, à cause de moi et de l’Évangile, une maison, des 
frères, des sœurs, une mère, un père, des enfants ou une terre  sans qu’il 
reçoive, en ce temps déjà, le centuple : maisons, frères, sœurs, mères, 
enfants et terres, avec des persécutions, et, dans le monde à venir, la vie 
éternelle. » 
 

Pour réfléchir, sur la Parole de Dieu, aujourd’hui (Marie-Noëlle THABUT)   

                              

Sagesse 7, 7-11. Toute une partie de ce texte que nous allons entendre pourrait être 
signée par un philosophe grec non croyant. « J'ai préféré la Sagesse aux trônes et aux 
sceptres ; à côté de la Sagesse j'ai tenu pour rien la richesse ; je ne l'ai pas mise en 
comparaison avec les pierres précieuses ; tout l'or du monde auprès d'elle n'est qu'un 
peu de sable, et en face d'elle, l'argent sera regardé comme de la boue. »  Bien sûr, il n'y 
a pas besoin d'avoir la foi pour dire des choses pareilles. L'humanité a été créé pour 
découvrir que les richesses de l'intelligence et surtout du cœur  valent mieux que tout 
l'or et les bijoux du monde.  



Psaume 89 (90).  Ce psaume est une prière pour demander la conversion : ce serait de 
vivre selon la sagesse de Dieu, de connaître enfin « la vraie mesure de nos jours ». Ce 
n'est pas un hasard si ce psaume nous est offert en écho à la première lecture de ce 
dimanche, tirée du livre de la Sagesse. Le psaume vient nous donner une définition 
superbe de la sagesse : « La Sagesse est la vraie mesure de nos jours», elle est la capacité 
de reconnaitre que nous avons oublié de remettre notre petitesse dans la main de Dieu. 

Hébreux 4, 12 – 13. Nul n'est prophète en son pays : c'est bien connu. Pourquoi ? 
Parce qu'un prophète, inévitablement, dérange. C’est l'histoire de Jérémie, à qui lui fallut 
sûrement du courage, mais il était plein d'espoir. C'est dans ce sens-là que la lettre aux 
Hébreux compare la parole de Dieu à un glaive : c'est par sa Parole que Dieu a créé 
l'univers et l'humanité et qu'il a fait grandir peu à peu cette humanité en marche vers sa 
plénitude. 

Marc 10, 17 - 30 La question posée à Jésus est pleine de bonne volonté : « Que dois-
je faire... pour avoir en héritage ? ... » Et Jésus, dans un premier temps, répond sur le 
même registre : pour avoir droit à la vie éternelle, voici ce qu'il faut faire : observer les 
commandements : « Tu ne tueras pas, tu ne voleras pas, tu ne tromperas pas, tu ne feras 
de tort à personne, tu honoreras ton père et ta mère. » Cet homme vient de croiser la 
chance de sa vie : Jésus l'aime et l'appelle à le suivre. En disant cela, Jésus lui révèle que 
la vie éternelle n'est pas une récompense pour demain, elle est la vie avec lui, tout de 
suite et pour toujours. Le projet de Dieu est de tout réunir en Christ. Jésus propose un 
renversement de perspective : le salut ne se mérite pas : il se reçoit dans l'action de 
grâce. Mais pour cela il faut être libre, il faut savoir quitter tout ce qui nous entrave. La 
clé de la liberté nous est proposée dans la lettre aux Hébreux. Les disciples, eux aussi, 
étaient dans la logique du mérite : « Nous qui avons tout quitté ».  En fait de 
récompense, il leur annonce seulement la persécution ; il les met en garde : « Ne vous 
attendez pas à être applaudis ». Mais surtout, il leur promet bien plus qu'ils n'auront 
jamais sacrifié : le centuple de tout. Il leur promet également la vie éternelle, mais 
comme un don, non pas comme une récompense.  

 
Des pistes pour la prière 

− Que sommes-nous invités à faire dans ce texte de l'Évangile de Marc ? 

− Que dois-tu vendre pour hériter la vie éternelle ? 

− Comment devons-nous nous préparer, en tant que communauté, à 
accueillir le don de Dieu ? 

 
MUSIQUE AMBIANTE. ANDREA VANZO - INTRO 
D'AUTOMNE  
https://youtu.be/F75130Hyf64?si=ihaEmwd3YC2f6dbE  
 
 

 

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?lexiqueID=95&Expression=Prophète
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?lexiqueID=95&Expression=Prophète
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?lexiqueID=57&Expression=Grâce
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?lexiqueID=38&Expression=Disciple
https://youtu.be/F75130Hyf64?si=ihaEmwd3YC2f6dbE


VIVRE D'UNE NOUVELLE MANIÈRE 
 

C'est possible,  
Veux-tu ? 
Toi, qui peux tout faire. 
Tu nous encourages  
à le vivre ainsi, 
avec la possibilité implicite. 
Répondre à ton appel 
cela signifie être prête à changer,  
surmonter mes faiblesses, 
accueillir par l'écoute, 
simple et ciblé. 
Que la vie est  
ce que nous nous proposons, 
quand les points du départ et 
d’arrivée, sont clairs; 
toi, les autres et moi-même. 
Parce que je ne peux pas  
être avec les autres,  
si je ne suis pas un peu plus moi. 
Simplifier ma vie, 
changer mes priorités 
pour les tiennes,  
autres, différents. 
Tu me proposes de vendre  
ce qui est à moi  
et opter pour ce qui est à toi. 
Vouloir, écouter, 
ouvrir les yeux  
aux plus petits. 

C’est possible? 
Tu peux tout faire, 
avec toi je peux tout faire. 
Te trouver  
avec des réponses concrètes, 
avec des mots authentiques, 
avec de regards souples, 
avec de pas délicats, 
avec des mains propres, 
avec des expressions aimables, 
avec tons doux, 
avec tout mon être. 
Impliquée dans ce que je suis, 
dans ce que je fais. 
En qui je mets  
ma confiance ? 
En toi je veux la mettre et 
me laisser faire et modeler. 
Chanter de joie 
prête à recevoir la mission,  
marcher avec les yeux  
mis en Toi et nous ouvrir 
à des événements, 
à une fraiche brise 
qui renouvelle,  
qui donne de la dignité et  
qui incarne, 
d'une nouvelle manière. 

 
CHANT - CRAZY THINGS - EMILIA ARIJA 
https://youtu.be/Ys-aZ-Vt5o8?si=leC_tPRBD2skOMnN  
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https://youtu.be/Ys-aZ-Vt5o8?si=leC_tPRBD2skOMnN
http://www.chcsa.org/

